

Granada Hoy



www.gradahoy.com



La A-7 no pondrá en servicio ningún nuevo tramo este año ▶10

Selectividad, punto de partida de los futuros universitarios ▶6-7

El FEX arranca con una explosión de danza y música en el bus ▶AT42-43

TRAS UN MES DE NEGOCIACIONES CON EL GOBIERNO CENTRAL ▶9

Los expropiados del PTS cobrarán por el plan de pago a proveedores

● El Ayuntamiento consigue que los 15,3 millones no salgan de las arcas municipales

● Los propietarios perdieron los terrenos en 1998, cuando empezó la construcción

24-25 UN JURADO COMPUESTO POR SIETE MUJERES Y

DOS HOMBRES DECIDIRÁN SOBRE EL ACUSADO



José Bretón, en el banquillo, con el gesto impasible que mantuvo a la largo de toda la vista. La imagen está tomada de un monitor de televisión.

“Mató a sus hijos de la forma más cruel”

● La fiscal afirma en el inicio del juicio que las pruebas no dejan duda sobre la culpabilidad de Bretón

RAFA ALCAIDE/EFE

13 SUSTITUCIONES EN EL SISTEMA SANITARIO

El plan de verano del SAS deja los centros bajo mínimos

- Se ofertarán menos contratos y las jornadas serán del 75%
- El refuerzo de la Costa será inferior al de otras temporadas

22-23 FRENTES JUDICIALES ABIERTOS PARA LA JUNTA

El juez de Invercaria ultima la imputación del ex consejero Vallejo

<p>PRÓXIMO VIERNES</p> <p>▶ PLATOS DE PIZARRA NATURAL</p> <p>Llévese el 8º plato por sólo 1,95€</p>	<p>Y EL DOMINGO</p> <p>▶ RELOJES</p> <p>Llévese el 3er reloj por sólo 5,95€</p>
--	--

OPINIÓN

EDITORIAL

BRETÓN ANTE LA JUSTICIA

CON la elección de las siete mujeres y dos hombres que integran el jurado popular dio comienzo ayer en Córdoba el juicio contra el ex militar José Bretón, acusado del doble asesinato de sus hijos, Ruth y José, de seis y dos años, respectivamente, uno de los sucesos más espeluznantes de los últimos años y más conmovedores para la opinión pública. El drama comenzó el 8 de octubre de 2011, cuando Bretón, que se encontraba en un parque cordobés con sus hijos, llamó al servicio de emergencia denunciando que los niños habían desaparecido en un descuido. La búsqueda resultó infructuosa. Tanto el fiscal como la acusación particular mantienen que Bretón los mató e hizo desaparecer sus restos haciendo una hoguera en una finca de su familia. El acusado, para el que se solicitan 40 años de cárcel, ha mantenido su versión inicial desde su detención y hasta el momento presente, sosteniendo que la hoguera la prendió para quemar cuerpos de animales. Precisamente un error en la investigación primera hizo que el caso se haya prolongado, con el consiguiente dolor de su madre y demás familiares: la forense determinó inicialmente que los restos óseos rastreados entre las cenizas de la hoguera pertenecían efectivamente a animales. El juez instructor permitió a la familia materna encargar un peritaje independiente que concluyó, por el contrario, que los restos corres-

El papel del jurado popular en procesos tan mediáticos y el error de la forense policial gravitan sobre el proceso de Córdoba

pondían a personas de edades semejantes a las de los pequeños desaparecidos. Otros dos informes y la propia rectificación de la perito policial dieron un giro definitivo al caso. La fiscal y la abogada de Ruth Ortiz insistieron ayer en que los niños nunca estuvieron en el parque con su padre y que éste les dio muerte en venganza por la decisión de su esposa de separarse de él. El defensor de José Bretón reiteró la inocencia de su patrocinado y cuestionó la solvencia de los informes forenses, motivo por el que fue reprimido por el presidente de la sala, e insistió en la tesis de la desaparición de los menores. Al mismo tiempo, volvió a plantear un debate irresuelto en la sociedad española sobre la capacidad real de los jurados populares para declarar la culpabilidad o la inocencia del acusado en un crimen de tanta repercusión mediática que forzosamente ha de "contaminar" a los hombres y mujeres corrientes seleccionados para emitir un veredicto. Precisamente en la primera sesión del juicio tanto el presidente del tribunal como todos los abogados han advertido a los jurados que su respuesta a las veintidós cuestiones que les han sido planteadas deben formularla a raíz del desarrollo de la vista, tras estudiar las comparencias de más de 140 peritos y testigos que desfilarán por el estrado. Bretón mantuvo ayer el mismo talante de frialdad y tranquilidad que le ha caracterizado a lo largo del más de año y medio que ha durado la instrucción.

CARTAS AL DIRECTOR

Correo: Avda Constitución 20. Edif La Pirámide, Of. 116 e-mail: cartas@granadahoy.com Fax: 958 80 95 11

Próxima y última parada: Selectividad

Se acerca la prueba a la que hasta ahora había preferido denominar 'la innombrable', el conjunto de exámenes para el que tanto tiempo llevamos preparándonos. La Selectividad, a la cual empezamos a temer entre tercero y cuarto de ESO, está a la vuelta de la esquina, y yo no sé si es que no me he concienciado lo suficiente (aunque lo he intentado) pero, en contra de mis expectativas, no estoy nada nerviosa, duermo estupendamente cada noche y siguiendo el horario de estudio que me he propuesto para cada día, me da tiempo incluso a montar en bici media hora y leer un rato. ¿Qué me pasa? ¿Es que no me doy cuenta de que la nota que saque puede llegar a condicionar mi futuro? Por más que me imagine que me pueda tocar un examen difícil, que se me olvide llevar el DNI o no llegue a tiempo, el corazón me sigue latiendo como de costumbre. Espero, por lo menos, que este estado tan extraño para mí persista durante los exámenes y no me haga lo que las matemáticas me han hecho durante el curso: traición. De diario muy bien, entendía la teoría y hacía las actividades tras haber estudiado, y casi todos los resultados me salían correctamente, pero a la hora de la verdad, puñalada traperera. Misteriosamente, mi mente se trastocaba (porque los controles en sí no eran difíciles) y era como si leyese en otro idioma. Por supuesto, gracias al dibujo artístico que desde pequeña tanto me ha gustado, no me van a decepcionar esta vez. Además, lo que para algu-

Las prohibiciones de IU

Afirman los medios de comunicación que IU prohibirá a sus cargos públicos acudir a actos religiosos. Me hace gracia comprobar cómo una formación política cuyos dirigentes presumen de talante democrático, pretenda impedir que sus propios miembros ejerzan un derecho democrático tan básico y fundamental como es la libertad religiosa. A mi personalmente ya me parece bien que los dirigentes de IU se abstengan de participar en misas y procesiones. Pero me preocupa el hecho de que quizá en un futuro, si suman cuotas de poder en Andalucía, pretenderán imponer al resto de los ciudadanos sus particulares modos de entender la democracia. En eso ya no estoy tan de acuerdo. **Carmen Martí Martínez**

nos es motivo de suplicio, a mí me ha supuesto un respiro: somos en Granada de los últimos en España en hacer la Selectividad, gracias a esto tuve algo de tiempo para despejarme la mente tras los últimos trimestres y poder empezar a repasar la gran cantidad de materia con un poco más de ganas, y las vacaciones las cogemos con el calor, por lo que lo primero que voy a hacer el día 21, cuando finalice, va a ser tirarme a la piscina de cabeza. ¿Cómo voy a tener miedo a una prueba tan trabajada sabiendo lo que hay detrás? Llevo gran parte de mi vida imaginándome esta situación 'cuando sea mayor y haya acabado bachillerato...', 'el día que acabe el colegio para siempre...' parece que por fin está a punto de llegar. Por esta vez, creo ir con seguridad gracias a la ayuda que me han dado, así que ¡a por ella! **Patricia Anastasia Olmeda González**

Donde fueres haz lo que vieres

Al afamado futbolista Lionel Mes-

si se le acusa de defraudar una importantísima cantidad de euros a la hacienda española. Este idolatrado personaje, de ser ciertas las acusaciones, no ha hecho más que adaptarse al medio social donde reside. Esto es propio de todos los seres vivos y presuntamente ha realizado lo que los españolitos de a pie estamos hartos de soportar de nuestras más indignas élites, tanto políticas como económicas. El refranero español es muy sabio y esta situación la resume en el conocido proverbio: "Donde fueres haz lo que vieres". Ya metidos en refranes a este caso también se le podría aplicar: "Dime con quién andas y te diré quién eres". A propósito de eres... mejor lo dejamos para otra región. **Manuel Villena Lázaro**

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Esteban



Granada Hoy

Difusión controlada

Directora: MAGDALENA TRILLO

GRUPO JOLY

Presidente-editor: JOSÉ JOLY

Directores generales: JUAN CARLOS FERNÁNDEZ TOMÁS VALIENTE

Presidente del Consejo Editorial: MANUEL CLAVERO

Director de Publicaciones: JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA

Subdirector: Juan Manuel Marqués

Director de Opinión: José Aguilar

OPINIÓN

RETROCESO DEMOCRÁTICO

LA TRIBUNA

**JOSÉ MARÍA
RUEDA GÓMEZ**

Secretario General
del PSOE de Granada



El Ecuador del mandato municipal del PP ofrece, en mi opinión, este titular destacado sobre el resto, por mucho que se empeñen tirios y troyanos en edulcorar, disimular o adornar con fantasías, a veces épicas incluso, lo que no es sino el lento e imparable declive de una forma de hacer política chabacana, oportunista y más propia de una opereta, que hay que reconocer ha dado, hasta ahora, rédito electoral. Pero que a todas luces resulta perjudicial para los intereses generales de Granada y su población, así como para nuestra proyección exterior, como cualquier estudio medianamente serio pone de relieve.

En palabras del propio alcalde, recogidas en los medios de comunicación, su satisfacción por la gestión realizada se basa en “encender la luz, pagar las nóminas y limpiar”. Al margen de que el segundo concepto es un imperativo legal, cabría preguntarse, respecto de los otros dos, dónde se hace, en qué barrios, en que condiciones y cuantos granadinos y granadinas lo perciben.

La aparente simpatía y campechanería de nuestro primer edil, cada vez cuesta más que oculte una alarmante falta de ideas y un grave desapego a los problemas reales de la ciudadanía, tan sólo salvable bajo el paraguas de una situación global de crisis y evidente desafección hacia lo público. Va a resultar ahora que la identidad granadina es obra del PP; que la Alhambra y el Albaycín vieron la luz tras la llegada al poder del actual gobierno municipal (liderado por Torres Hurtado, actual alcalde y candidato a seguir según su unipersonal doctrina); que nuestra riqueza patrimonial, principal reclamo de nuestro



Los tiempos que vivimos, y los que se avecinan, demandan competencia para gestionar la diversidad de demandas entrecruzadas que granadinos y granadinas realizan ante los responsables políticos

turismo, deben su esplendor a su presencia en la alcaldía, y que la gran afluencia de visitantes a nuestra ciudad se debe al gobierno municipal del PP.

Y que, sin embargo, las verdaderas obligaciones de un gobierno municipal que se precie, no tienen nada que ver con la acción del alcalde y sus concejales, sino que siempre dependen de algo o alguien ajeno al Ayuntamiento. Es decir, buscar sin desmayo oportunidades de empleo y riqueza para las gentes de la ciudad; liderar los proyectos que con

la aceptación unánime o mayoritaria de la ciudadanía permitan que Granada sea puntera en infraestructuras básicas, además útiles para nuestro desarrollo; y asegurar un justo equilibrio entre los derechos y las obligaciones que granadinas y granadinos han de esperar de su ayuntamiento, al margen de la zona en la que vivan, su edad, su sexo o su capacidad de inserción social, no son cosa del sr. Torres Hurtado. Siempre que hay un problema que resolver, el PP municipal crea un enemigo exterior a quien culpar y asunto liquidado.

Semejante forma de asumir la responsabilidad de gobernar la ciudad, que huye del fondo de las cosas y su tratamiento racional, para adentrarse en terrenos de “unos contra otros”, que apelan a una falsa emoción, bien aprovechada, en detrimento de una verdadera participación libre y críticamente expresada, se acaba, como he dicho, de manera lenta pero inexorable, pues ya se le ha exprimido todo su jugo electoralista.

Los tiempos que vivimos, y los que se avecinan, demandan competencia para gestionar la diversidad de demandas entrecruzadas que granadinos y granadinas realizan ante los responsables políticos, además de capacidad de aglutinar opiniones diversas y transformarlas en un proyecto que sea colectivo e impulse a Granada como nítido referente en el siempre complejo y competitivo mapa de las ciudades medias andaluzas, españolas y mundiales.

Algo que se antoja inviable si la responsabilidad de su ejecución siguiera en manos de los actuales gobernantes de la ciudad, lidere la opción el actual “desbrozador de caminos”, o la lidere quien, según éste último, aún debe esperar no se sabe cuanto ni a qué.

El llamamiento que hacemos a la ciudadanía de cara a nuestra Asamblea Ciudadana del próximo 22 de junio persigue, justamente, contribuir a avanzar en la viabilidad de las propuestas socialistas para lograr los objetivos señalados. En ello estamos porque a ello nos debemos.

acudieron el domingo pasado. Se expone para que todo el mundo lo sepa, así los amigos como los enemigos. Y en el Twitter pasa igual. Algunos se dejan caer con comentarios indiscretos, o bien se mata a los vivos y se resucita a los muertos, y ahí que te las veas con la intimidad.

También hay mucha hipocresía. Nos parece bien que la Policía espíe para descubrir casos de pederastia y pornografía infantil, pero algunos critican que intervengan los ordenadores de sospechosos que pudieran poner una bomba aprovechando un maratón, o que un día tuvieran el antojo de volar un vagón de metro. Si espían a los delincuentes, ¿por qué no a los terroristas? El problema es que pueden incluir en el saco de los delincuentes y terroristas a ciudadanos simples que son inocentes, pero están intervenidos sin saberlo.

Internet tiene sus cosas buenas. Pero internet, por falta de regulación internacional, se ha convertido en un coladero, en una jungla sin ley, donde es muy normal que el muchachito bueno de la Casa Blanca tenga la tentación de sacar sus pistolas para acabar con los bichos malos. Es lo que pasa donde sólo vale la ley del más fuerte.

En una jungla sin ley, es muy normal que el muchachito bueno de la Casa Blanca decida sacar sus pistolas

Las empinadas cuestas

**AMPARO
RUBIALES**



LA EXCLUSIÓN UNIVERSITARIA

UNA nueva exclusión social recorre España: la universitaria. El principio incuestionable de igualdad de oportunidades está desintegrándose en un horizonte incierto para las próximas generaciones. La sistemática aplicación de las políticas de mercado a los servicios sociales esenciales está haciendo del Estado de Bienestar una leyenda.

El acceso a la educación, en todos sus niveles, es la única fuente de riqueza del ser humano; sin igualdad de oportunidades la sociedad dual, de ricos y pobres, no terminará nunca. El nuevo mazazo que se nos anuncia es un modelo de ayudas al estudio que ha expulsado ya a miles jóvenes del sistema universitario, por culpa de unas tasas que no pueden pagar, una penalización de los suspensos, el incremento de la nota media para acceder a la ayuda (del 5,5 a 6) y la reducción de las becas; unos 35.000 estudiantes han perdido el curso después de haberlo estudiado y en el próximo la cifra podría elevarse hasta a unos 85.000, al endurecerse aún más las condiciones para obtener las

El acceso a la educación, en todos sus niveles, es la única fuente de riqueza del ser humano

becas, de tal manera que, como antaño, sólo podrán tener acceso a la universidad los ricos o alguna brillante excepción que pueda escapar a la regla. Y no queremos excepciones, sino normas que hagan realidad la igualdad social. En España se invierte en becas menos (0,1%) que en la media del conjunto de los países de la OCDE (0,2%).

La universidad no puede ser sólo para los elegidos ni la tierra prometida a la que no tendrán acceso los hijos e hijas de quienes están siendo más azotados por una crisis de la que no son responsables. Estamos volviendo a la universidad de los años 50-60 en la que sólo tenían cabida quienes contaran con recursos económicos suficientes “para pagarse los estudios”.

Habíamos conseguido que las becas fueran un derecho, que el acceso a nuestras universidades no estuviera vinculado a las posibilidades económicas de la familia y sí al principio de igualdad de oportunidades, que la condición económica y social de un/una joven y su familia no truncara sus posibilidades de futuro. Hablar mal de la educación pública es lo que se lleva para así, en vez de corregir los errores que, como siempre, tendrá, acabar con ella. Esta universidad, con sus defectos, es mejor que aquella en la que estudié: excluyente, elitista y masculina. La reforma educativa debería ser para avanzar, no para retroceder. La exclusión universitaria es una aberración injusta, de efectos sociales devastadores.

Las dos orillas

**JOSÉ JOAQUÍN
LEÓN**



LA INTIMIDAD EN INTERNET

INTERNET puede prejubilar incluso a los espías de la CIA. ¿Cuántos trabajos se han perdido por culpa de los que inventaron y desarrollaron internet? Esos oficios manuales desaparecidos, esos empleados que han sido despedidos a miles por España y el mundo, debido a que su trabajo se hace mejor, más rápido y sin que el ordenador se tome media hora para desayunar. Algunos dirán que también se han inventado trabajos gracias a internet, pero por cada empleo que se gana se pierden un montón. Pones

una web de comercio electrónico y cierran tres tiendas de toda la vida. Después le echan las culpas a Rajoy y sus medidas laborales, sin entender que es cosa de la informática y la posmodernidad.

Ahora el señor Obama da la orden y un hacker de la CIA te envía un troyano, con lo que se ahorran unos cuantos espías tomando café en el bar de la esquina. ¿Para qué van a seguir a un gachó peligroso, si lo tienen controlado? Y después la gente protesta, porque ya no hay intimidad en internet. ¡Ah!, ¿pero la hubo? Los mismos que protestan por la intolerable pérdida de la intimidad que tenemos por culpa de Obama (y supongo que de Rajoy) son los que después cuelgan en Facebook sus fotos en bañador y comiéndose una tortilla de patatas en la playa de Fuengirola, donde

GRANADA

SELECTIVIDAD 2013 | COMIENZA EN MARATÓN ACADÉMICO



Estudiantes en la biblioteca del Hospital Real.

A las puertas de la Universidad

● La vuelta a las aulas de muchos jóvenes que se quedaron en el paro por la crisis explica que en número de inscritos en Selectividad haya crecido un 32% en apenas cinco años

Arantxa Asensio GRANADA

A la cita –hoy a partir de las 8:00 horas– están convocados 6.160 estudiantes que afrontan las Pruebas de Acceso a la Universidad en las 23 sedes dispuestas por la Universidad de Granada y que se reparten entre la provincia, Ceuta, Melilla y Marruecos. Son un 32% más de inscritos que hace cinco años. En aquel 2008, cuando la crisis económica no había adquirido las tremendas dimensiones que ahora tiene, el número de inscritos en la siempre temida Selectividad era de 4.200 para el mismo número de sedes. La vuelta a las aulas de muchos jóvenes que abandonaron sus estudios por un puesto de trabajo –muchos de ellos en el ladrillo– explica en parte, según fuentes de la Universidad de Granada, ese crecimiento en el número de aspirantes a universitarios que, desde hoy, condensan en cuatro intensas jornadas el trabajo de todo el curso.

Sólo en las sedes de la provincia de Granada –que se localizan en la capital, Loja, Guadix, Baza, Motril, Ugíjar y Huéscar–, este

año se presentan 5.298 inscritos, lo que supone 241 estudiantes más que el año pasado. El resto, hasta llegar a los 6.160 aspirantes, se reparten entre las sedes de Ceuta (318 inscritos), Melilla (361) y Marruecos (184). Todos ellos están convocados desde hoy para demostrar si están preparados para acceder a los estudios universitarios. El reto es cada año más difícil, porque el crecimiento del número de plazas de

Las previsiones indican que la efeméride del Milenio aparecerá en Selectividad

la Universidad de Granada (que este año oferta 11.306 plazas) no es parejo al crecimiento del número de solicitantes, lo que provoca que, año tras año, las notas de corte sean más elevadas.

Cada uno de los más de 5.000 granadinos que se examinan en la provincia afrontarán una media de seis materias, cuatro de

ellas de la fase general y otras dos de la específica.

La primera jornada comienza hoy a las 8:00 horas. Abrirá el melón de la Selectividad 2013 el comentario de texto de Lengua Castellana y Literatura. Tras el descanso, tocará bregarse con Historia de España –donde tiene todas las papeletas para salir en alguno de los enunciados Granada con motivo de la efeméride del Milenio, como ya ocurriera el pasado año con el Bicentenario de La Pepa– o Historia de la Filosofía. Cerrará la jornada inaugural el examen de idioma extranjero, para la gran mayoría Inglés. Será sólo el fin del primero de los cuatro días extenuantes que les esperan a los estudiantes.

Del total de alumnos que se presentan desde hoy a la PAU, unos 600 –los convocados en la sede 8, situada en la Facultad de Filosofía y Letras de la UGR–, se presentan con el objetivo de mejorar su nota de cara a entrar en el grado que desean estudiar o vienen de Ciclos Formativos de Grado Superior. Son más que el pasado año, y de nuevo la causa debe buscarse en la crisis econó-

mica y en la necesidad de ampliar estudios para aumentar las posibilidades de encontrar trabajo.

Otro grupo destacado –aunque no por el número, sino por lo que representan– de aspirantes a universitarios son los que se darán cita en la sede 30, en el aula de Biológicas de la Facultad de Ciencias. Allí se darán cita los 22 estudiantes que necesitan una atención educativa especial. Todos las variables están previstas

Los 22 estudiantes con necesidades educativas especiales se citan en Biología

y, por ejemplo, una de las alumnas, con discapacidad visual, contará con su examen en braille. También es posible –si fuera necesario– contar con un amanuense al que dictar el examen.

De media, cada alumno escribirá estos días 24 folios, que serán celosamente custodiados hasta que finalice todo el proceso. El

primer trámite será la corrección, fase en la que intervendrán 254 profesores. Son 25 más de los designados para vigilar la buena marcha de las pruebas en las aulas. A cada uno de estos profesores le tocará evaluar de media unos 200 exámenes, cuyas notas podrán consultarse el 26 de junio. Un día más tarde dará comienzo el plazo de preinscripción para acceder a los estudios universitarios.

Este año la novedad más importante es que se establece el 6,5 como nota mínima para obtener una beca del Ministerio de Educación, mientras que el pasado año se solicitaba un 5,5 y hace apenas dos cursos bastaba un 5. El progresivo endurecimiento de las condiciones para obtener una ayuda al estudio provocará, según un análisis realizado por el profesor de Economía Aplicada de la Universidad de Jaén Juan Hernández Armenteros que uno de cada tres becarios deje de serlo, algo que afectará sobre todo a las titulaciones de Humanidades, Ciencias Sociales o Jurídicas, que son las que, tradicionalmente, tienen una nota de corte más baja.



GRANADA HOY

CÓMO PREPARAR LOS EXÁMENES

Hacerlo con tiempo

Para preparar los exámenes es necesario contar con tiempo suficiente para leer, subrayar, resumir, esquematizar y memorizar los contenidos,

Repasar

Desde el Gabinete Psicopedagógico de la UGR se recomienda repasar la información estudiada y no dejar nunca el repaso para las horas antes del examen.

Ocio necesario

A las horas dedicadas al estudio hay que sumar actividades de

ocio saludable. No por estar más tiempo estudiando se rinde mejor. Lo prioritario es la calidad del tiempo que se dedica a estudiar, no la cantidad de horas.

Dormir y comer

No es raro sentir nervios antes de un examen. Tampoco es malo, según se apunta desde el Gabinete de la UGR. Para estar preparado es necesario asumir esos nervios y también comer y dormir adecuadamente.

Relajación

Ante el nerviosismo puede ser de

utilidad practicar la respiración abdominal y tensar y relajar diferentes grupos musculares.

Con un reloj

Para mejorar la concentración es necesario limitar el tiempo de estudio. Por ejemplo, puede ser de utilidad estudiar a intervalos de 45 minutos con una pausa en medio de 10 minutos de descanso.

Últimas comprobaciones

Es necesario no olvidar el DNI, bolígrafos y el material necesario para el examen.



LAS CLAVES

BECAS

Críticas a los nuevos mínimos El sindicato CCOO de Andalucía criticó ayer que las becas de estudio para Formación Profesional, Bachillerato y Estudios Universitarios hayan descendido en la comunidad en este curso un 10% debido a los criterios impuestos por el Ministerio de Educación, Deporte y Cultura, mientras que ahora, y de cara al próximo curso, el Estado va a aprobar un nuevo Real Decreto en el que se establecen los umbrales de renta y patrimonio familiar y las cuantías de las becas y ayudas al estudio para el curso 2013-14, "con criterios aún más restrictivos". Para los universitarios de nuevo ingreso se exigirá de mínimo un 6,5.

NOTAS

Entre la Selectividad y el curso La calificación de Bachillerato contará un 60%, mientras que el examen será el 40% restante. A esto se añade la nota obtenida en las pruebas de la fase específica. Para los que entren por FP, contará la media del ciclo formativo a la que se sumará la nota de las pruebas de la fase específica.

EN NÚMEROS

La UGR, sólo por detrás de Sevilla Un total de 41.214 alumnos procedentes de Bachillerato, en su mayoría, y Formación Profesional de Grado Superior (FPGS) se examinarán desde hoy. La Universidad de Sevilla (US) acoge un total de 8.521 estudiantes. La segunda por número de inscritos es la de Granada (6.160).

CUARTO DÍA

Incompatibilidad de horarios Se ha establecido un calendario alternativo para resolver las 633 situaciones de incompatibilidad registradas en toda Andalucía. De esta forma, cuando un alumno haya elegido examinarse de dos materias cuyo horario coincida, se examinará primero de aquella que aparezca en primer lugar en el horario general establecido. El segundo examen será realizado por el alumno a lo largo del último día, el próximo viernes, jornada que se dedicará a la realización de los llamados exámenes de incompatibilidades horarias. Las notas se publicarán en internet el miércoles 26.

Las tres titulaciones que más nota exigen en Andalucía, en la UGR

Medicina, Traducción y Bioquímica son las carreras universitarias que más calificación piden

Arantxa Asensio GRANADA

Cuando la Selectividad sea ya un recuerdo para los más de 5.000 granadinos que desde hoy se enfrentan a ella en la provincia, quedará como huella imborrable de su existencia la nota. La calificación que los aspirantes a universitarios obtengan después de estas cuatro jornadas extenuantes que comienzan hoy marcará en parte su futuro laboral y, previsiblemente, las notas de corte colocarán a la Universidad de Granada como una de las más exigentes a nivel andaluz e incluso nacional. Como prueba basta revisar las notas de corte del pasado año. En el curso 2012/2013 la titulación que mejor calificación exigió en toda Andalucía fue Medicina en la UGR, con un mínimo de 12,449. La segunda más cotizada a nivel regional fue

LAS MÁS EXIGENTES

Titulación	Nota
1. Medicina	12,449
2. Traducción (Inglés)	12,074
3. Bioquímica	11,839
4. Odontología	11,410
5. Fisioterapia	11,214
6. Enfermería	10,346
7. INEF	9,790
8. Traducción (Francés)	9,706
9. Admón. y Dir. Empresas	9,330
10. Criminología	9,214
11. Com. Audiovisual	8,930
12. Telecomunicaciones	8,890
13. Primaria (Inglés)	8,455
14. Nutrición	8,183
15. Arquitectura	8,020

Fuente: Distrito Único Andaluz

Traducción e Interpretación en la rama de Inglés, que se quedó en 12,074. En Bioquímica, la tercera titulación más cara por lo elevado de la nota de corte en Andalucía, en la UGR se exigió de mínimo un 11,839, más que en las otras tres universidades que ofertan este título.

El grado de exigencia a la hora de entrar en una titulación está directamente relacionado

con las posibilidades de encontrar trabajo. Así, Odontología, la cuarta titulación que más nota pide en Granada (11,410) es una de las titulaciones universitarias con mayor empleabilidad, según el estudio publicado recientemente por la propia UGR a raíz de las encuestas realizadas a los egresados en 2009.

En Ingeniería de las Telecomunicaciones (que el año pasado tenía de nota de corte un 8,890) en cien por cien tenía trabajo en el momento de hacer la encuesta sobre egresados de la Universidad de Granada 2009. Este porcentaje bajaba a un nada desdeñable en los tiempos que corren 93% en Medicina y un 88,9% en la ya mencionada Odontología.

El resto del top ten de carreras con mayor nota de corte en la UGR lo componen Enfermería (10,346), INEF (9,790), Traducción e Interpretación (Francés), con un 9,706, Administración y Dirección de Empresas y Derecho (9,330) y Criminología (9,214).